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2月 25日下午在韩国首尔召开了“全国医生代表

扩大会议”，并向韩国总统办公室方向行进。组织者

说，3 月 3 日还将举行 2 万多人的大规模集会，以抵抗

政府扩招 2000名医大学生。

此前，韩国医生掀起了辞职潮施压，韩国政府则

宣布将逮捕带头者，双方各不相让。

25 日韩国政府拒绝撤回扩招决定，并准备采取

法律行动。总统尹锡悦办公室 25 日说：“世界上没有

其他国家的医生会采取拿病患做人质的极端行为。”

首尔30%至50%的手术推迟
大批患者“如同被抛弃”

韩国政府本月早些时候宣布，为解决医生短缺

问题，2025 学年高校医学院招生规模将从现阶段的

3058 人增至 5058 人。这项扩招计划遭到医生团体和

医学院学生强烈反对，称此举将引发过度医疗并使

医保系统资金紧张。40所医科大学学生宣布 20日起

集体休学。

韩国政府 23 日发布的数据，截至 22 日晚，全国

94 家医院共有 8897 名实习医生和住院医生递交辞

呈，占实习和住院医生总数的 78.5%。

韩联社报道，韩国目前实习医生和住院医生总

人数约 1.3万多人，其中 95%供职于上述医院。

韩国教育部 23 日的数据显示，约 1.15 万名高校

在读医学生集体申请休学，占医学生总数的 61.1%。

只有 346名学生递交休学申请后被劝回。

22 日，韩国政府将医疗系统危机级别提升至最

高级“严重”。受到影响的首尔 5 家大型医院取消了

30%至 50%的手术计划，不得不优先安排急重症患者

手术，推迟非紧急诊疗和手术。一名病患说，“大约

一半病房看上去空了”，患者如同被抛弃。

政府派遣检察官 准备采取法律行动

目前，韩国保健福祉部已向 200 多家医疗机构发

布指令，要求实习医生和住院医生维持诊疗，向 6100

多名医生下达返岗指令。

韩国教育部指出，为抗议扩招计划而申请集体

休学不符合休学条件。韩国分管社会事务的副总理

兼教育部长官李周浩，要求校方协助使学生回归课

堂，恢复学校正常运转。

韩国司法部、行政安全部、最高检察署和国家警

察厅 21日宣布，原则上将逮捕带头煽动集体辞职行动

者，并予以刑事调查。拒绝返岗的医生原则上将被起

诉；及时返岗的医生将获得宽大处理。如果导致患者

死亡或健康受损，相关医生将受到“顶格惩处”。

25 日，保健福祉部长官曹圭鸿说，政府决定向卫

生部门派遣检察官，准备对拒绝返岗的辞职医生采

取法律行动。韩国媒体说，这将加剧医生与政府间

的对立。

政府为何扩招？医生为何反对扩招？

路透社报道，扩招计划基于卫生部门的测算，即

随着老龄化加剧，韩国社会对医疗资源的需求将日

益增长，如果维持现有招生规模，到 2035 年医生缺口

将高达 1.5 万人。医生团体和医学院学生认为，扩招

将引发过度医疗，并使医保系统资金紧张。老龄化

时代人口减少，如果医学院扩招，未来医生将过多，

到 2070年会有 32%医生过剩。

一些批评人士指出，医疗人员实际上是担忧扩

招计划将导致他们的收入减少。

还有专家说，反扩招是因为大部分医院是私立

医院，以利润为导向。

韩国医生的工资是高是低？保健福祉部数据显

示，2020 年在韩国医疗机构领取工资的医生，年平均

工资 19.5463 万美元。相比之下，韩国私立医院专科

医生收入可达工薪阶层的 6.8倍。

有专家分析，医生群体在韩国是收入非常高、特

别有优越感的既得利益集团，韩国医生行业工会一

直霸占着这个领域，不让更多人进入，以保持精英属

性。韩国医生不少是医学院教授，在医学院扩招问

题上很有话语权。

（据澎湃新闻、环球时报）

俄罗斯部分地区
提前投票选举总统

据塔斯社 25 日消息，俄罗斯总统选举提前

投票已经启动，一些交通不便和偏远地区的选

民从当天开始投票选举总统。

消息说，阿尔泰边疆区、阿尔汉格尔斯克

州、堪察加边疆区、克拉斯诺亚尔斯克边疆区

等 30 多个地区的部分选民可提前投票选举总

统。居住在上述地方偏远地区的选民从 2月 25

日开始可提前投票，而居住在国外的俄罗斯选

民从 3 月 1 日开始也可以提前投票，但两部分

选民的投票活动都须在 3 月 14 日结束，具体投

票日期各地区有差异。

可参与提前投票的选民群体包括猎人、渔

民、伐木工、矿工、灯塔和自然保护区工作人

员、偏远地区边防站军人、总统选举正式投票

期间在船舶上航行的选民、居住在国外的选民

等。距投票站较远的选民群体也可提前投票。

俄罗斯总统选举正式投票将于 3月 15日至

17 日进行，包括现任总统普京在内的 4 名候选

人参选。

（据新华网）

美现役军人
在以使馆外自焚

美国华盛顿特区当局表示，一名男子 25日

下午在以色列驻美国大使馆外自焚，目前伤势

危急。当地警方与特勤局正在调查此事。

另据路透社 2 月 25 日报道，一名美国军人

25 日下午在位于美国首都华盛顿的以色列大

使馆外自焚。消息说，在进行灭火处理后，这

名男子被送往一家地区医院。美国首都警察

局发言人 25日下午说，这名男子的身体仍处于

危急状态。

据报道，美国空军一名发言人证实，这起

自焚事件涉及空军的一名现役军人。

报道指出，以色列驻美国使馆已成为针对

加沙战争的抗议活动的目标。加沙战争已导

致美国国内出现亲巴勒斯坦和亲以色列的许

多抗议活动。

据加沙地带卫生部门统计，自本轮巴以冲

突爆发以来，加沙已有超过 2.9 万巴勒斯坦人

在冲突中丧生。

（据参考消息）

美登月器着陆时侧翻
但目前仍正常运行

美国私营企业“直觉机器”公司 23 日表示，

其研发的月球着陆器“奥德修斯”22 日在月球着

陆时侧翻，但目前运行正常。这是时隔 50 多年

后美国航天器首次登月，也是首次由私营企业

完成这一任务。

“直觉机器”公司 23 日在社交媒体 X 上表

示，“奥德修斯还活着，活得还挺好”。飞行控制

团队正在和“奥德修斯”通信，向其发出下载科

学数据的命令，并正在获取其从着陆点传回的

首批图片。着陆器的遥测仪器和太阳能充电板

运行正常。“直觉机器”公司首席执行官表示，目

前还不完全清楚“奥德修斯”着陆时发生了什

么，但数据显示其 6个着陆腿中的一个在着陆过

程中被卡住，使其着陆时侧翻。希望能够成功

获取“奥德修斯”传回的图片，以对其结构以及

其携带的科学仪器进行真正的评估。目前来

看，其携带的大部分科学仪器能正常接收信号，

只是着陆器的天线中有两根方向朝下，可能对

通信效果略有影响。

路透社 24 日称，“直觉机器”股价盘后大跌

38%。

（据观察者网）

政府要求医学院扩招，遭到全国多数医生抵制

韩国8897名医生辞职
医疗系统危机达到最高级

2 月 26 日，中国商飞 C919 客机在越南

广宁省云屯国际机场降落，这是该机型首

次 在 越 南 境 内 降 落 ，同 行 的 还 有 一 架

ARJ21-700 飞机。这两架飞机在进行测试

飞行后，将于 27 日在云屯国际机场进行静

态展示，后续还将至越南多地进行展示。

文图据央视新闻

C919首次飞抵越南

开学了，家长和孩子都应看看的新闻

男子眼角膜裂伤 是被红包砸的
浙江大学眼科医院主治医师郭永伟在元宵节当

天，接到了这样一位 43 岁的患者王先生。“患者在当

地医院看了之后，发现角膜有裂伤，紧急送来我们这

里。经过检查发现，他除了角膜上存在一个不小的

“L”形裂伤，还有外伤性的白内障，导致眼角膜后的

前房也变浅了。”

说起来还有点不可思议，王先生元宵节参加了

一个聚会，聚会上有人在丢红包。“红包雨”降落的瞬

间，打到了王先生的眼睛。“我当时就觉得看东西很

模糊了，像是眼睛前面有一层雾的感觉，眼泪也一直

流，止都止不住。”王先生回忆起当时说道。

“估计是当时红包的这个棱角比较锐利，把角膜

划伤了，同时可能因为坠落的重力比较大，导致侵入

王先生眼睛的程度比较深，把他的晶体都打破了。”

郭永伟医师表示，接诊时王先生的晶体已经变白了，

属于外伤性的白内障。

“我们现在把他的角膜裂伤先缝合了，角膜裂伤

就 算 好 了 之 后 ，依 旧 会 有 一 个 疤 留 下 ，会 形 成 散

光。”郭永伟医师说，王先生后期还需要做白内障人

工晶体置换的手术，根据晶体的不同，手术的费用在

1万-3万元不等。

节日聚会本想发个红包喜庆一下，没想到却砸

出了上万元的医疗费。郭永伟医师特别提醒，尖锐

的东西平时不要乱扔。

“我还接诊过一个小朋友，在学校里扔书玩，后

来把角膜划伤了。大人要提醒孩子，对于书本、飞盘

这些可能砸伤眼睛的物品，要特别注意。”

（据都市快报）
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市场监管

聊天室

恰·株洲

消防安全提示

嗨，大家好！今天，株洲网事聊天室又和

大家见面了，我是本期主持人徐不曾，欢迎您

扫描二维码加入我们，一起聊柴米油盐，聊喜

怒哀乐，聊各种有意义或者有意思的事。

“过年期间楼上漏水，给物业报修，说要过

了正月才能修”“小区卫生条件不好，物业打扫

不尽责”“小区里乱停车、乱丢垃圾，物业也不

管”……几乎在每个小区，业主与物业存在这样

或那样的矛盾，业主批评物业服务不到位、不及

时、态度差，物业却认为钱难收、事难管、责难

分，上有法规，下要人情，要受“夹板气”……本

期聊天室，我们一起来聊聊物业的那些事吧！

芒果：我居住的小区公共区域监控形同

虚设，每一栋楼的安全门处于无门禁状态，经

常会有陌生人到家里敲门，推销清洗抽油烟

机的、检查天然气的。业主多次反映后，物业

公司给出的答复是这些门禁系统维修费用太

高，部分已经停产，而且每年收取的物业费无

力支付维修费，只能再等等。小区停车收费

也是一团糟，小区内有自己的地下停车场，但

是很多业主没有购买停车位，也不愿意支付

停车费，都把车子停在了小区外的路边，每次

上下班都会堵车。小区走道、电梯到处都是

垃圾，装修材料乱堆乱放，摩托车、汽车停放

不规整，单元入口经常被堵死，进出都要侧着

身，有的业主还把电动车推进楼栋充电。物

业收起物业费倒是想方设法，电话、微信、上

门催缴，甚至将欠费的业主门牌号进行曝光。

嘤嘤怪：去年夏天，我们家厨房漏水漏到

楼下住户的阳台上，打湿了阳台柜，但并没有

明显的泡水痕迹。楼下住户因为是新房，要求

我们给她重新做一个一模一样的柜子，光是木

材就要1500元，还要加上人工和粉刷费用。我

觉得这本来没多大的事，没有必要重新做一

个，但对方不肯妥协，三番五次来我家找麻

烦。于是，我只好请物业协商，但好几次物业

都谎称对方不在家，联系不上，一直在推诿。

最后，我们不堪其扰，只能妥协了，赔了对方

800 元收尾。我认为这不是最佳的解决办法，

双方协调不了时，物业应该出面调解，物业除

了收物业费，还应该着力解决业主“急难愁盼”

问题，而不是“这不能处理、那不能解决”。

月半弯：房屋开裂、墙面渗水、网络故障

……一些生活中的常见问题，实际上并不属

于物业服务职责范围，有些工作只能配合职

能部门解决。一些业主之间因为漏水，噪音

污染等问题有了矛盾，物业也为双方进行了

沟通和调解，有时候问题解决了还好，一旦有

一方不满意，业主可能把矛盾指向了物业，认

为物业没有处理好，有的还借此理由拒交物

业费。特别是最近出现了多起电动车入户充

电引发的火灾情况，很多有电动车的业主和

没有电动车的起了不小的冲突，我们物业也

一直在劝阻电动车入户，为解决业主充电难

的问题，我们打算增设一批电车使用的充电

桩，希望小区有电动车的业主为了您和他人

的安全，请勿将电动车停放于楼内、室内，更

严禁电动车在楼内充电。

秦酥酥：见过一个小区，十几年了门口的

路都是烂的，停车坪还是坑坑洼洼的泥巴地，

一下雨就泥泞不堪。物业根本不管，乱收费还

态度差。后来小区有人牵头成立业委会，自筹

资金把停车坪问题解决了，又把原来的物业赶

了出去，业委会自治管理。在物业费没变的情

况下，门口出入的烂路修好了，小区路灯也修

好了，整个小区旧貌换新颜。而每月公示的收

支表上，除开收支，每月都有结余。原来的物

业公司只管收费，与业主自治后的情况形成鲜

明对比。一个是主人用心把小区管理好，一个

是只拿钱根本不是用心做事。

大江大河：换位思考，方能心平气和解决

问题，各执己见，只能愈演愈烈。物业服务与

业主掏钱买到的服务，是否等价很重要。现

在的问题，业主因为物业的服务不到位而不

愿掏钱，物业也不去主动思考自己的工作是

否到位，再去和业主主张收费，慢慢地成了恶

性循环。现有的大部分物业，服务水平相对

城市发展严重滞后，加速了小区的老化和破

败，这个问题亟待解决。不然过不了多少年，

所谓的城市新区和新建小区，将会变得跟现

在的老城和老旧小区一样，特别是高层建筑

一旦破旧失修，维护难度会更大。

业主频质疑 物业有难处 本应一家亲 为何总不满
主持人/徐不曾

◀扫码加入聊天室

天元区新闻路上，有

一家开了七年的攸县粉

店，每天早上五时老板就

开始忙活，为附近组团预

订早餐的上班族煮粉，每

碗烧汤粉的料都是新鲜

现 烧 。 新 鲜 的 猪 血 、豆

腐、肉片、鸡蛋、蔬菜等煮

成一碗扎实的汤料码子，

真的“好韵味”。

强寒潮来袭，米面

菜油等生活必需品的供

应和价格备受关注。近

日，株洲市市场监管局

联合荷塘区局和石峰区

局来到中南菜市场和株

百超市中心店，开展稳

供保价执法检查，严厉

打击哄抬物价和价格欺

诈行为。

电动自行车火灾消防安

全提示，请查收！为了您和家

人还有左邻右舍的安全，请规

范使用、停放电动自行车，避

免电动自行车火灾。

▲扫码观看视频

▲打开抖音扫码观看视频 ▲扫码观看视频


